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新城国际花园为何会成功？
首先是民主决策。“业委会只

是业主大会的执行者，业委会从来
不代替业主去作决定，而是顺应民
意、受权办事，力所能及地当好领
路人。”这是业委会周主任接受采
访过程中说得最多的一句话。

外立面改造升级的愿望，这
在新城国际花园的业主心中由来
已久，而且原因也很纯粹，主要是
为了提升居住品质，和提高颜值、
炒作房价没有太大关系，也并非
业委会几个人一时头脑发热作出
的决定。据周主任回忆，早在
2019 年就有人在业主群自发接
龙，结果共有300多户业主接龙
支持外立面升级改造。于是，业
委会在2020年进行了一次民意摸
底，60%多的业主支持外立面升级
改造。然后就有了后面两次的业

主大会表决，可以说每一步都是受
民意推动。

其次是透明共治。新城国际
花园小区业委会被评为四季青街
道2022年度住宅小区五星级业委
会，小区依法民主自治经验可圈可
点，曾被媒体公开报道过。新城国
际花园业主叶先生告诉记者，业委
会在推动外立面改造等公共事务
过程中，公开透明、协同共治的处
事方式赢得了广大业主的高度认
可和踊跃参与。比如，业委会招募
外立面改造筹备工作组，汇集了美
院教授以及拥有工程、法律等专业
背景的业主，并给予他们充分的话
语权。又比如设立由街道、业委
会、银行三方共管账户，承诺业主
众筹的每一分钱都有据可查。此
外，后续的工程管理也将由热心业
主全程管理。

再次是资金充裕。新城国际
花园物业维修基金此前分文未
用，支出 1000 万元之后尚结余
45%本金，再加上每年还有经营
性收入，不会对小区后续的日常
维修造成影响。正是有了物业维
修基金的兜底，分摊到每户的众
筹资金才不至于成为一笔沉重的
负担。

最后是各方支持。很多小区
众筹升级外立面失败，很大原因
是尚在质保期内，业主认可的外
立面改造方案很难获得开发商支
持。新城国际花园外立面已经过
了质保期，外立面改造的决策与
实施主体不再是开发商，而是小
区全体业主。此外，众筹一事也
得到了住建、街道、社区等多个部
门的支持，推进下去自然要顺遂
得多。 （钱江晚报）

革命英雄名誉保护
民事公益诉讼案
一审宣判

12月21日上午，杭州互联网法院
组成七人合议庭，对公益诉讼起诉人杭
州市西湖区人民检察院诉郭某某、何某
某、付某某英烈保护民事公益诉讼案公
开开庭审理。法院经审理后当庭判令
三被告在国家级媒体公开赔礼道歉，并
赔偿公益损害赔偿金，用于何克希等英
雄烈士的纪念、缅怀、弘扬及保护等社
会公益事项。

2023年8月，何克希将军的家属发
现，部分短视频自媒体在视频中使用何
克希同志的照片，并恶意曲解其形象，
相关视频被大量转发。随后，何克希将
军家属向杭州市西湖区人民检察院反
映上述情况。

检察机关调查后发现，2022年10
月至2023年7月间，郭某某（账号粉丝
量 2.8 万）、何某某（账号粉丝量 356
万）、付某某（账号粉丝量约0.5万）通过
各自的自媒体账号制作并发布案涉短
视频。案涉短视频将何克希同志的照
片用作负面历史人物的头像。视频发
布后在互联网上被大量传播。

西湖区检察院认为，三名被告作为
网络自媒体博主，应确保发布信息的客
观真实，不得发布侵害他人合法权益的
网络虚假信息。三名被告未尽信息发
布核实义务，将何克希同志肖像用于指
代负面形象历史人物的头像。何克希
同志作为革命先驱，为争取民族独立和
人民解放作出重要贡献，属于法律规定
的英雄范畴。三名被告的行为不仅伤
害了革命英雄亲属的情感，也破坏了尊
崇英雄烈士的社会风气和公共道德，不
利于民族共同利益的赓续传承，损害了
社会公共利益，依法应当承担民事侵权
责任。

2023年11月30日，西湖区检察院
作为公益诉讼起诉人，向杭州互联网法
院提起民事公益诉讼，依法追究郭某
某、何某某、付某某的民事侵权责任。

杭州互联网法院审理后，根据《中
华人民共和国民法典》第一百八十五条
等规定，作出前述判决。

庭审过程中，三名被告明确表示已认
识到自身错误，向社会公众致歉，并自愿
承担公益损害赔偿责任。 （据新华社）

已筹900万元

杭州业主众筹升级外立面成功杭州业主众筹升级外立面成功
众筹升级外立面，失败。众筹外立面换铝板，失败。过去几年，钱报曾多次报

道已交付商品房小区试图通过业主众筹的方式，来提升外立面，但无一例外都失

败了。但近日，终于诞生了一个成功案例。位于钱江新城核心区的新城国际花园

公告了业主大会的最新表决结果，小区外立面改造升级方案获高票（支持率约

87%）通过。

不出意外的话，新城国际花园将成为杭州首个通过业主众筹方式成功升级外

立面的已交付商品房小区。

新城国际花园是一个交付于
2009年的商品房小区。其外立面
材质是普通条砖，随着房龄增长，
外墙出现了渗水、掉落等问题，成
了很多业主的一个“心病”。

去年10月，新城国际花园业主
大会曾就外立面改造升级事项进
行过一次表决，获得近86%的支持
率。“工程款可不是一个小数目。
除了可以申请使用约1000万元物
业维修基金之外，还需要业主众筹
一部分资金，去年业主大会表决通
过的筹资方案为100元/m2。”业委
会周主任说，新城国际花园住宅建
筑面积10万余m2，按照这个方案
总计可筹款1000余万元。小区最
小户型139m2,最大户型285m2,也
就是说每户业主需出资1.39万至

2.85万元不等。
表决是一回事，出钱又

是另一回事，之前多个小
区众筹失败，大多倒在
出钱的环节。幸运的
是，新城国际花园众
筹相当顺利。“从去
年底开始，我们开设
账户启动众筹。截
至目前，业主众筹
资金已到账近900
万元，到款率已超过
82%，并且最近还有
不少业主主动联系业
委会打算交款。”周主任
说，目前已到账的业主众
筹资金再加上物业维修基
金，已完全具备开工条件。

记者了解到，新城国际花园最终
确定的外立面改造升级方案，在去年
初步方案的基础上进行了优化。

“主材还是铝板和真石漆，不
过铝板的比例适当提高了一些。
此外，工程总预算也有了调整，从
2197万元降至2085万元。”周主
任告诉记者，虽说改造升级方案去
年已获业主大会表决通过，但考虑
到方案有了一些变化，为了谨慎起
见，业委会还是决定开工之前提交
业主大会再进行一次表决，以避免
流程出现瑕疵。

从此次表决结果来看，支持率
较去年有了进一步提升。参与表决
的业主中，87%投了赞成票（按人数
86.83%，按面积87.46%），远超四
分之三的法定门槛。此外，投赞成
票的业主人数，也从去年的527人

增加到了这一次的567人，这也说
明业主共识度、支持率在稳步提升。

业委会已经按照相关规定走
完了工程招标流程，确定了施工单
位，并计划赶在月底之前进场施
工，工期预计半年左右。“为了确保
工程质量，我们发起成立了施工管
理小组，由业主中的热心人士和专
业人士担任，实行全过程监督。”周
主任感慨地说，从筹款到开工这仅
仅还是第一步，等工程保质保量完
工了才算是走完最后一步。

但不管怎么说，即便走完第
一步，新城国际花园也已经开了
先河。

“在此之前杭州也已有不少小
区完成了外立面升级改造，比如望
江新城安置房小区，改造资金全部
由政府（国企）解决而非业主众筹；

又比如钱江世纪城某楼盘，虽然是
在业主众筹推动下，三面铝板升级
为四面铝板，但该楼盘尚未交付仍
在开发商的主导之下；更多的一些
小区，虽然业主众筹升级外立面的
愿望很强烈，但还仅仅停留在表决
甚至是民意摸底阶段，成功之路遥
遥无期。”社区治理服务专家娄云
林告诉记者，不要说全国全省，至
少在杭州，新城国际花园肯定算得
上是首个成功众筹升级外立面的
已交付商品房小区。

随着一些高层住宅小区房龄
逐渐增长，外立面、电梯等大修工
程费用仅靠物业维修基金入不敷
出，需要像新城国际花园这样通过
业主众筹来解决资金缺口。新城
国际花园众筹成功，具有正面的社
会意义。

为了提升居住品质 不为炒作房价

业主高票通过升级方案 计划月底进场施工

按100元/m2的标准众筹 已到账近900万元资金

新城国际花园外墙出新城国际花园外墙出
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